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    Exigen Subsidio al gobierno estatal para cumplir con la renovación
    Barbosa Huerta, dijo que la Secretaría de Transporte se reunirá con 
transportistas para explicar la ley y no para evitar cumplirla.
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Austeridad en lugar 
de pedir prestado 
en San Andrés 
Cholula: Tlatehui

MARCHA DE COMUNIDAD UDLAPMARCHA DE COMUNIDAD UDLAP
  El Colectivo Fuerza UDLAP, convocó para el jueves 9 de diciembre realizar una marcha con destino a 

Casa Aguayo para exigir la devolución del campus tras más de 5 meses de haber sido tomado por el nuevo 
patronato que designó como rector a Armando Ríos Piter.
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Impulsar la 
investigación científica 
es una prioridad: Rectora 
Lilia Cedillo Ramírez

 Por explosión en Santa María Zacatepec, hay graves, 4 de 5 lesionadosPor explosión en Santa María Zacatepec, hay graves, 4 de 5 lesionados
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ANGELOPOLITANAS

IMPULSAR LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA ES UNA 
PRIORIDAD: RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ

Al considerar la importancia 
de la ciencia para el desarro-
llo de un país, la Rectora de 
la BUAP,  Lilia Cedillo Ramírez, 
dio a conocer que destinará 
más recursos a la Vicerrectoría 

de Investigación y Estudios de 

apoyar proyectos de investiga-
-

gramas de iniciación a la cien-
cia, publicaciones y posgrados 

compartidos entre varias unida-
des académicas.  

Luego de escuchar el in-
forme del titular de la VIEP, 
Ygnacio Martínez Laguna,  pun-
tualizó la relevancia de apoyar 
las actividades de esta de-
pendencia, sobre todo ciertos 
programas, como “Haciendo 

a estudiantes de licenciatura, 
una etapa en la que “podemos 
enamorar a los estudiantes de 
la ciencia”; así como la divul-

para sensibilizar a la sociedad 
sobre la importancia de apoyar 
esta actividad, comentó.

Durante la reunión del 
Consejo de Investigación y 
Estudios de Posgrado,   aseguró 
que fortalecerá  las publicaciones 

y los proyectos de investigación 

de impulsar los programas de 
posgrados compartidos, con la 
participación de varias unidades 
académicas, principalmente en 
los complejos regionales.

La Rectora Lilia Cedillo 
Ramírez reconoció el gran tra-
bajo que realizan los integrantes 
del Consejo de Investigación y 
Estudios de Posgrado, lo cual se 

-
res que muestran el crecimien-
to institucional en este rubro, 
como el número de posgrados 
dentro del Padrón Nacional de 
Posgrados de Calidad, el au-
mento en los académicos ads-
critos al Sistema Nacional de 
Investigadores y en las publica-
ciones indizadas. 

DESTACÓ QUE SE DESTINARÁN MÁS RECURSOS PARA LA CIENCIA:  INVESTIGACIÓN,  POSGRADOS Y 
DESPERTAR DE VOCACIONES CIENTÍFICAS

Los reclamos de los concesionarios por la 
nueva ley del Transporte llevan de fondo 
su demanda de aumento al pasaje a 10 
pesos.
Integrantes de distintas agrupaciones de 

transportistas rechazaron, unos días después de su aprobación, 
que la nueva Ley les beneficie, piden que sea reformulada 
con sus seis propuestas, entre otras, un “plan de negocios”, 
y en caso de no ser así, amagaron con un paro por 24 horas 
de todas las unidades de transporte público en la entidad. 
Samuel Méndez, que dijo representar a más de 17 mil con-
cesionarios de transporte público y 15 mil permisionarios 
de taxis, anunciaron que la próxima semana presentarán un 
plan de negocios a la Secretaría de Movilidad y Transporte 
para darle a conocer cuánto recurso necesitan para moder-
nizar las unidades y colocar los sistemas de seguridad que 
actualmente no se pueden conectar al C5.
Piden que al igual que RUTA que se le dio un subsidio por 
más de 1 millón de pesos, las autoridades también apliquen 
la misma fórmula que les permita a ellos modernizar sus 
vehículos y volverlos más seguros.
Dijeron que al permitir la circulación de mototaxis provocará 
sobre oferta de servicio y que impacte aún más al transporte 
público, y éste tenga perdidas económicas.
Su pliego es como carta de Santos Reyes pide que se hagan 
modificaciones a la ley promulgada. Respetando el derecho a la 
planeación democrática, a la cual está obligado el gobernador 
conforme al artículo seis de la ley de planeación.
Piden un plan económico emergente para salvar a los conce-
sionarios ante la situación económica que prevalece. La elimi-
nación sobre oferta de servicio colectivo y mercantil de taxi.
Respecto a la amenaza de la revocación y rescate de con-
cesiones contempladas en la nueva ley de Transporte, se 
propone que sean planteadas conforme a las tesis aisladas 
y tesis jurisprudenciales que la regulan.
Por supuesto, además demandan un aumento a 10 pesos 
el pasaje del transporte público en la ciudad, lo que en las 
condiciones que ofrecen el servicio será un abuso, como 
acostumbran.

Tras alcanzar una cobertura del 90.92 por ciento de 
la población de 18 años con al menos una dosis de 
la vacuna anti Covid-19, el secretario de Salud, José 
Antonio Martínez, anunció que mañana miércoles 
comenzará la aplicación de vacunas a jóvenes de 
15 a 17 años en el interior del estado.
Se pretende acudir a las demarcaciones densamente 
pobladas, como: Tehuacán, Teziutlán y municipios 

de la Mixteca

Sobre los docentes que recibieron Cansino y si pueden iniciar 
un nuevo esquema con otra vacuna, el secretario pidió que 
fueran pacientes, puede haber segundas dosis de 6 a 8 meses.
Ante el anuncio de la Federación sobre aplicar una tercera 
dosis, pero combinado, el secretario dijo que para poder 
combinar los biológicos se requiere de un órgano colegiado 
de expertos y hasta el momento, la Secretaría de Salud de 
Puebla no cuenta con los lineamientos correspondientes, por 
lo que se desconoce si se puede hacer de esa forma. 

El diputado federal morenista Alejandro Carvajal 
adelantó que lanzará una línea de asesoría ciudadana 
por WhatsApp, en caso de aprobarse el otorga-
miento de las facultades para que el ayuntamiento 
pueda cobrar el derecho por alumbrado público.
El representante capitalino dijo que ese servicio ya 

está considerado en los cobros de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) y que hay antecedentes de negativas 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.
La iniciativa para facultar al ayuntamiento capitalino fue 
presentada el jueves 2 de diciembre por los dirigentes de 
bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jorge 
Estefan Chidiac y del Partido Acción Nacional (PAN), Eduardo 
Alcántara Montiel.
El viernes el Cabildo aprobó solicitar al Congreso de Puebla 
el otorgamiento de dichas facultades a fin de considerarlo 
como parte de sus ingresos.

Por tercer año consecutivo, los integrantes del 
colectivo La Voz de los Desaparecidos en Puebla 
acudieron al Centro Histórico para colocar la 
fotografía de sus seres queridos en los árboles 
ubicados frente al Palacio Municipal, con el objetivo 

de exigir a las autoridades que atiendan e investi-
guen los casos de personas desaparecidas, ayer personal 
del ayuntamiento las retiró.
El domingo colocaron el “Árbol de la Esperanza” para visibilizar 
la situación que se vive en Puebla y reclamar a las autoridades 
por la ineficacia en las labores de búsqueda.
María Luisa Núñez Barojas, fundadora del Colectivo, explicó que 
el “Árbol de la Esperanza”, es una forma de hacer saber a sus 
seres queridos que los seguirán buscando hasta encontrarlos.
“Nuestras hijas, hermanas, padres, sobrinos, nietos, siguen 
estando desaparecidos y por eso seguimos aquí. Este “Árbol 
de la Esperanza” es un grito más, es seguir levantando la voz 
por ellos que siguen faltando en casa. Con este árbol queremos 
que ellos sepan que no están olvidados, que los seguimos 
buscando y que no nos vamos a dar por vencidos”, expresó.
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GERTZ MANERO Y DIPUTADOS 
ACUERDAN REVISIÓN JURÍDICA PARA 

RECUPERAR LA PAZ EN MÉXICO
La comparecencia de Alejandro Gertz Manero, titular 
de la Fiscalía General de la República, en la Cámara de 
Diputados fue de carácter privada

ESTADOS UNIDOS REUNIFICARÁ 
A MÁS DE 200 FAMILIAS 

MIGRANTES SEPARADAS
Según un portavoz del Gobierno de Estados Unidos 
más de 280 menores de edad han sido identificados 
para la reunificación de familias

HACIENDA APORTARÁ A PEMEX 
3 MIL 500 MDD Y LE DARÁ 

APOYOS FISCALES
La Secretaría de Hacienda anunció medidas para 
reducir la carga fiscal y aliviar la deuda de Pemex, a 
la que considera “un activo público y rentable”

SEGURIDAD MÓVIL, 
CLAVE PARA EVITAR ESTAFAS 

Y ROBO DE DATOS
Kaspersky pide extremar precauciones con los teléfonos 
inteligentes y el contenido que se consulta a través de 
estos para evitar estafas y robo de datos
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MORENA, DEFIENDE SU UNIDAD INTERNAFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Quién es el destinatario del siguiente mensaje de 
un destacado dirigente de Morena que se emitió el 
domingo pasado por la noche:
“Para Morena la unidad es el camino indiscutible hacia 
el fortalecimiento del proyecto transformador y en 
eso debe trabajar todo el movimiento.
“Estamos llamados a encontrar en nuestras diferen-
cias internas unidad hacia el proyecto”.
A través de un comunicado, el coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena, el poblano Ignacio Mier 
Velazco, afirmó que en el movimiento de la Cuarta 
Transformación no debe haber lugar para políticos 
descafeinados o que titubeen, quizá hicieron falta 
nombres y apellidos
“La bandera principal del movimiento es la democracia, 
el poder del pueblo, eso es lo que nos diferencia de 
la derecha”, insistió el diputado federal por Puebla.
Algo sabe Ignacio Mier y comparte con el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, cuando precisa que 
una de las fórmulas que ha mantenido vigente a la 
Cuarta Transformación es ser congruente, conse-
cuente y actuar sin medias tintas.
“Esto quedó demostrado en el amplio y apabullante 
apoyo que recibió el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, el pasado 1 de diciembre.
“Eso es lo que nos da fuerza al movimiento, que en 
la 4T luchamos por ideales, nuestra bandera es que 
en el país haya una auténtica democracia, algo que 
los partidos de derecha no han entendido”, expuso.
Después se fue contra los políticos de su oposición al 
llamarles descafeinados que hoy mantienen refugio 
en los partidos de derecha les cuesta mucho enten-
der que “por el bien de todos, primero los pobres”, 
mucho menos captan la intención de la frase “con 
el pueblo todo, sin el pueblo nada”. Ellos están más 
preocupados por sus intereses económicos, antes 
de velar por los que menos tienen”, dijo sin aportar 
nombres, pero criticando quizá a Porfirio Muñoz Ledo 
que horas antes había recibido un reconocimiento 
de Movimiento Ciudadano y lanzó una severa crítica 
contra el presidente López Obrador.
El coordinador parlamentario señaló que estas frases no 
son solamente palabras al aire o sin sentido, ya que tienen 

una profundidad ideológica y política muy importante.
De ahí que el Presidente de México las haya puesto 
en el centro del debate político. “A diferencia de los 
demás, el presidente Andrés Manuel nunca mintió. 
La bandera del movimiento es restituirle el poder 
legítimo y soberano que le corresponde al pueblo, 
tal como lo establece el artículo 39 constitucional”.
Sobre el tema, recordó que hace tres años, cuando 
asumió el gobierno el presidente López Obrador reci-
bió un país con una profunda desigualdad, miseria, 
hambre y pobreza: “la herencia del neoliberalismo”.
“Pero eso ha ido cambiando gracias al voto que el pueblo 
le otorgó al movimiento transformador de Morena, 
a través de una revolución pacífica en las urnas que 
permitió en aquella Legislatura y ésta que comienza 
contar con una mayoría parlamentaria para lograr 
un cambio radical en la política del país”, manifestó.
Afirmó el poblano Nacho Mier que en ese momento 
estamos como país, entre la definición crucial de dos 
proyectos: el que vea por el bien común o el que se 
dedique a defender los intereses de los potentados.
“Sin duda, los partidos de derecha neoliberales han 
decidido agruparse para desestabilizar al movimiento 
transformador de Morena. Pero ello no va a dete-
nernos, porque somos conscientes y consecuentes 
en dar prioridad presupuestaria al pueblo, lograr la 
soberanía energética y mantener a los más pobres 
en el centro de atención y justicia”, indicó.
Señaló que para Morena la unidad es el camino indis-
cutible hacia el fortalecimiento del proyecto trans-
formador y en eso debe trabajar todo el movimiento.
“Estamos llamados a encontrar en nuestras diferen-
cias internas unidad hacia el proyecto.
“Nuestros adversarios políticos están desesperados 
y buscan cualquier motivo para dividirnos, pero no 
lo van lograr, porque nuestro movimiento va más 
allá de cargos o intereses particulares; nosotros sí 
entendemos lo que significa ‘primero los pobres’ y 
‘con el pueblo todo, sin el pueblo nada’, ya lo hemos 
demostrado”, finalizó el comunicado.
Mier es un político serio, que lejos está de dar palos de 
ciego, cuando manda un mensaje como el dominical tiene 
destinatario y pronto tendrá acuse de recibo, al tiempo.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
En los últimos días, los medios de comunicación 
afines a las causas de Palacio Nacional, no cesan 
en la publicación de artículos, notas y reportajes 
en los que insisten frenéticamente que el cerco 
contra Nemesio Oseguera, cofundador del Cártel 
Jalisco Nueva Generación (CJNG) cada vez se 
estrecha más.
No hay que descartar la posibilidad de que alguno 
de estos medios opte por subir a sus redes sociales, 
un cronómetro en el que se dé la cuenta descen-
dente para que el perseguido se entregue, sea 
detenido o muera antes de ser capturado.
Sin embargo, hay tres factores que no se men-
cionan en la información referida:
1.-Nemesio Oseguera está severamente enfermo y 
por lógica, no se encuentra al frente de su ejército 
de colaboradores. Dicen los que se saben que, si 
continúa tomando decisiones, pero de ninguna 
manera está operativo.
2.-En tenor del punto anterior, Oseguera ya hizo su 
proceso de sucesión en el sentido que sigue siendo 
el máximo dirigente, pero ya decidió quienes deben 
operar en el terreno, situación que se exacerbó con 
la pelea por Tierra Caliente en Michoacán.
3.-La presión que se ejerció sobre Oseguera con la 
detención de su esposa, más bien suena a una ven-
detta personal por parte de quienes llevaron a cabo 
esa acción. En los corrillos de Inteligencia se habla 
de una detención sesgada y poco vinculada al tema 
criminal propiamente dicho.
En ese tenor, la caída de Oseguera va a ser mane-
jada como un triunfo indiscutible de López Obrador 
y su gobierno.
Sin embargo, habrá que recordar que las estructuras 
que controlan a los cinco cárteles más poderosos de 
México, ya no dependen de un nombre específico 
sino de una maquinaria que opera por resultados y 
no por castas.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

SECTOR HOTELERO DE PUEBLA 
PIDE DIFUSIÓN A NIVEL NACIONAL

Una infamia retirar fotos de la familia de 
desaparecidos del “Árbol de la Esperanza”: colectivo

Puebla, Pue. La Asociación Poblana de 
Hoteles y Moteles sugirió al gobierno es-
tatal realizar la estrategia “¡Que Reviva 
Puebla!”, fuera de la entidad poblana, de-

ayuda al comercio local y restaurantes.
Esto después que el ejecutivo estatal, 

Luis Miguel Barbosa, asegurara que gra-
cias a los 300 eventos que incluye “¡Que 
Reviva Puebla!”, existe un potencial tu-

rístico de la entidad, donde se está re-
cuperando la ocupación hotelera tras la 
pandemia por Covid-19.

El presidente del organismo, Manuel 
Domínguez Gabián, si bien dijo es un 
buen proyecto, al menos en su rubro no 

que es necesario llevarlo a otros lugares 
como Ciudad de México, Querétaro, en-
tre otras para poder atraer turismo que 
se hospede.

Dijo que con los eventos que se han 
realizado en el estado sí existe hospe-

que esperan terminar diciembre al 50 por 
ciento de ocupación, sin embargo, lo vio 
muy complicado.

“Nuevamente ya estamos con lo de la 
pandemia otra vez, lo cual nos perjudica 
mucho, pues el año pasado teníamos mu-
chas expectativas para diciembre y nos lo 
quitó la pandemia el 15 de diciembre, por 
lo que esperamos que este año no suceda 
esto y podamos trabajar pues como ya lo 
dijo el gobernador no se va a cerrar, pero 
la gente deja de venir por miedo a conta-

 ALMA MÉNDEZ

CON LOS EVENTOS QUE SE HAN REALIZADO EN EL ESTADO SÍ 
EXISTE HOSPEDAJE DURANTE LOS FINES DE SEMANA, POR LO QUE 
ESPERAN TERMINAR DICIEMBRE AL 50 POR CIENTO DE OCUPACIÓN, 
SIN EMBARGO, LO VIO MUY COMPLICADO. FOTO: 

El colectivo Voz de los Desaparecidos 

el retiro de fotografías de sus familiares 
desaparecidos, por lo que, en reunión 

-
cipal, les informaron que las imágenes 
serían colocadas nuevamente.

Esto después de que esta mañana 
de lunes, trabajadores de la comuna 
retiraran del “Árbol de la Esperanza” 
en el zócalo de la Ciudad de Puebla las 
fotografías de sus familiares desapare-

semana.
La representante María Luisa Núñez, 

dijo que el personal del Ayuntamiento 
de Puebla, actuó contra su derecho a la 

“Nos llaman del Ayuntamiento don-
de acabamos de salir de una reunión en 

fue un error de quien vino a quitar las 
fotografías y están con el ánimo de co-
rregir el rumbo”, acotó.

Por lo que dijo que esperarían en el 

el lugar de donde se retiraron original-
mente.

Finalmente llegó personal ayunta-
miento con las fotos, cabe mencionar 
causó molestia a integrantes de dicha 
organización que durante su rueda de 
prensa personal de vía pública los gra-
baron y tomaron fotografías lo que les 
pareció hostigamiento y acoso, por lo 
que los exhortaron a ayudar a poner el 
material retirado.  ALMA MÉNDEZ

LA REPRESENTANTE MARÍA LUISA NÚÑEZ, DIJO QUE EL PERSONAL 
DEL AYUNTAMIENTO DE PUEBLA, ACTUÓ CONTRA SU DERECHO A LA 
LIBRE Y PACÍFICA MANIFESTACIÓN. FOTO: 
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En el callejón de 
Los Sapos, feria 
de Antigüedades
Puebla, Pue. Del 8 al 10 de diciembre se 
llevará a cabo la Feria de Antigüedades 
en el callejón de Los Sapos, donde par-
ticiparán 30 expositores, donde partici-
parán comerciantes de otros estados, 
con el objetivo de detonar la economía 
en esta zona comercial, donde se con-
tará con todas las medidas sanitarias.

Puebla, Pue. Del 8 al 10 de di-
ciembre se llevará a cabo la Feria de 
Antigüedades en el callejón de Los 
Sapos, donde participarán 30 exposito-
res, donde participarán comerciantes de 
otros estados, con el objetivo de deto-
nar la economía en esta zona comercial, 
donde se contará con todas las medidas 
sanitarias.

¡ASISTE! Del 8 al 10 de diciem-
bre se llevará a cabo la FERIA DE 
ANTIGÜEDADES en LOS SAPOS, en 
la que comerciantes de otros estados 
estarán presentes. pic.twitter.com/
QTrat1ujLD

— Lo de Hoy México (@ldhnoticias) 
December 6, 2021

Dijeron que este tipo de eventos es 
una manera de complementar la inver-
sión que se realizó en hoteles y restau-
rantes, pues sin este callejón comercial 
no habría ventas para ningún negocio 

después de la pandemia del Covid-19.
Mencionaron que en esta feria se 

ofrecerán antigüedades de 30, 40 y 60 
años, para ofertar a los visitantes.

“Los comerciantes de Los Sapos he-
mos tratado de reactivar la economía 
con una buena atención”, acotaron.

Recordaron que dicha feria inició 
hace 20 años por un líder de apellido 
Cabrera, quien siempre hizo lo posible 
por reactivar la economía y ofrecer pro-
ductos antiguos y de calidad para los 
coleccionistas y clientes.

Dijeron que este tipo de eventos es 
una manera de complementar la inver-
sión que se realizó en hoteles y restau-
rantes, pues sin este callejón comercial 
no habría ventas para ningún negocio 

después de la pandemia del Covid-19.
Mencionaron que en esta feria se 

ofrecerán antigüedades de 30, 40 y 60 
años, para ofertar a los visitantes.

30 expositores en Los Sapos para 
Feria de Antigüedades

“Los comerciantes de Los Sapos he-
mos tratado de reactivar la economía 
con una buena atención”, acotaron.

Recordaron que dicha feria inició 
hace 20 años por un líder de apellido 
Cabrera, quien siempre hizo lo posible 
por reactivar la economía y ofrecer pro-
ductos antiguos y de calidad para los 
coleccionistas y clientes.  ALMA MÉNDEZ

Comunidad Udlap irá a 
Casa Aguayo a exigir la 
devolución de su Campus
Puebla, Pue. El Colectivo Fuerza 
UDLAP, convocó este jueves 9 de di-
ciembre a realizar una marcha con 
destino a Casa Aguayo para exigir la 
devolución del campus tras más de 
5 meses de haber sido tomado por 
el nuevo patronato encabezado por 
Armando Ríos Piter.

Mediante una convocatoria realizada 
vía redes sociales a estudiantes, maes-

tros y padres de familia, para reunirse 
en el Centro de Convenciones William 
O. Jenkins, ubicado en Paseo de San 
Francisco, a las 10 de la mañana.

Asimismo, este martes se tiene con-
vocado a profesores y estudiantes en 
el Colegio José Gaos, para dar a cono-
cer todo lo acontecido tras la toma del 
campus y la falta de certeza a los es-
tudiantes y trabajadores por Ríos Piter.

Cabe mencionar que estudiantes 
han realizado manifestaciones como 
en el Tribunal Superior de Justicia el 
pasado 26 de noviembre donde repro-
charon que fue su último día de clases 
y no había podido regresar a las aulas, 
por lo que reiteraron la petición para 
separar el caso jurídico del académi-
co, pues tal asunto sigue afectando su 
preparación profesional.  ALMA MÉNDEZ

Escuela Libre de Derecho da de baja a maestro acosador

La Escuela Libre de Derecho de Puebla 
(ELDP) dio a conocer que el Consejo 
Técnico destituyó al profesor de la 
Licenciatura en Derecho, Jorge Alberto 
Domínguez Martínez.

Esto debido a las acusaciones que 
realizó la alumna de tercer semestre en 
casa de estudios, Camila López Castelán, 
por acoso sexual, discriminación y daño 
escolar en 2018, ante la ante la Fiscalía 
General del Estado (FGE), la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) y la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos (CEDH), 

sin embargo, no pasó a mayores ya que la 
ELDP solo lo mandó a descansar por unos 
días, donde se sabe no hubo investiga-
ción, posteriormente en este 2021 hubo 
una intervención de las diputadas Mónica 
Silva, Nora Merino y Xel Arianna, donde 
se manifestaron en contra de que fuera 
demandada, además, prometieron acom-
pañarla en su defensa donde también se 
le brindó apoyo psicológico.

Mediante un comunicado la ELDP, se-
ñaló que, con la reanudación de clases 
presenciales, el próximo 10 de enero de 

2022, comenzará una serie de cursos obli-
gatorios para todo trabajador, profesor y 
directivo de la Institución, para fortalecer 
la igualdad y equidad de género.

En la misiva se puede leer que, confor-
me a su Código de Ética su deber y res-
ponsabilidad de la comunidad es mante-

procurar el diálogo equitativo y respe-
tuoso como mecanismo para superar los 
diferendos, privilegiando los medios al-

último recurso.  ALMA MÉNDEZ
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POR INCUMPLIR PROMESA, MEGAMARCHA 
ESTUDIANTIL CONTRA EDIL DE AMOZOC

Disminuyen hospitalizaciones 
por Covid en Puebla; 33 nuevos 

Puebla, Pue. Este fin de semana, la 
Secretaría de Salud de Puebla registró 
33 nuevos enfermos de Coronavirus y 8 
muertos, actualmente hay 122 mil 936 
casos positivos acumulados y 16 mil 
214 muertos.

El secretario de Salud de Puebla, 
José Antonio Martínez García, desglosó 
por día las cifras de casos registrados:

Viernes 14
Sábado 11
Domingo 8
En relación a los decesos las cifras 

quedaron de la siguiente manera:
Viernes 3
Sábado 3
Domingo 2
El secretario estatal indicó que en 

todo el estado hay 165 casos activos 
distribuidos en 15 municipios, es decir 
el Covid-19 tiene presencia en 17 por 
ciento de la entidad.

Además se tienen registrados 114 
pacientes hospitalizados, de éstos 26 
están graves por lo que requieren ven-
tilación mecánica asistida.

         SILVINO CUATE

VACUNAS ANTI COVID 
A MENORES DE ENTRE 
15 A 17 AÑOS EN 
MUNICIPIOS DE PUEBLA
Puebla, Pue. Tras haberse alcanzado 
una cobertura del 90.92 por ciento de 
la población de 18 años con al menos 
una dosis de la vacuna anti Covid-19, 
el secretario de Salud de Puebla, José 
Antonio Martínez García, anunció que 
el miércoles comenzará la aplicación 
del biológico a jóvenes de 15 a 17 
años en el interior del estado.

El funcionario estatal dijo que este 
lunes se reunirá con el Plan Nacional 

la logística de vacunación, sin embar-
go se pretende acudir a las demar-
caciones densamente pobladas, como 
lo son:

Tehuacán
Teziutlán
Municipios de la Mixteca
En este mismo sentido, dijo que 

en las jornadas de vacunación de 15 
a 17 años se aplicaron 124 mil 675 
dosis, mientras que de rezagados fue-
ron 87 mil 216.

SSA PIDE PACIENCIA
Cuestionado sobre si los docentes 
que recibieron Cansino pueden iniciar 
un nuevo esquema con otra marca de 
vacuna, el secretario de Salud pidió 
que fueran pacientes, pude haber se-
gundas dosis de 6 a 8 meses.

Agregó que en el reporte de la 
Secretaría de Salud, las personas de 
la tercera edad que enfermaron de 
Coronavirus se debió a que sólo se 
aplicaron la primera dosis o no se cui-
daron después de la aplicación.

CELEBRAN TERCERA DOSIS 
ANUNCIADA POR AMLO
Ante el anuncio de la Federación so-
bre aplicar una tercera dosis, pero 
combinado, el secretario dijo que 
para poder combinar los biológicos 
se requiere de un órgano colegiado 
de expertos y hasta el momento, la 
Secretaría de Salud de Puebla no 
cuenta con los lineamientos corres-
pondientes, por lo que se desconoce 
si se puede hacer de esa forma.

Por su parte, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta celebró el anuncio de 
la tercera dosis por parte del presi-
dente, Andrés Manuel López y dijo 
que la Secretaría de Salud cuenta con 
toda la infraestructura para su distri-
bución.

“Todas las ponemos, estamos lis-
tos, el sistema de Salud del estado 
puede aplicar más de 100 mil vacuna-
das diarias y es muy importante que 
podamos proteger a las personas ma-
yores de 65 años con su tercera dosis 
es muy importante”, dijo.

             SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La Federación Nacional de 
Estudiantes Revolucionarios “Rafael Ramírez” 
(FNERRR), anunciaron una megamarcha, así 
como un evento cultural para este miércoles 
8 de diciembre contra el alcalde de Amozoc, 
Mario de la Rosa, pues el terreno que se com-
prometió a otorgar para construir el Bachillerato 
Digital 283, ya se construye un Centro Escolar.

Recordemos que desde hace un tiempo 
la FNERRR ha criticado que el munícipe no 
haya cumplido con su promesa de hacer la 
donación del terreno para que se construya el 
Bachillerato Digital 283.

La dirigente del movimiento en Puebla, 
Isolda Morán, acusó que debido a la falta de 
compromiso del alcalde morenista, los estu-
diantes actualmente se encuentran estudiando 
en un galerón, recordó que ya han realizado 
manifestaciones, pero no han tenido respuesta 
favorable.

Acusó que dentro de las reuniones que han 
tenido con el presidente de Amozoc, les men-

cionó que para su administración no es una 
prioridad la donación del terreno y así se pueda 
construir este bachillerato. Denunció que para 
el presidente es más importante los bares y las 
cantinas, pues contaron cerca de 200 de estos 
negocios y solo cuatro bachilleratos.

“Es una demanda justa para más de 200 
estudiantes del bachillerato 283 pues no tienen 
un lugar digno para poder realizar sus estu-
dios”, acotó.

Asimismo, amagó que en caso de no recibir 
una pronta respuesta seguirán manifestándose 
el tiempo que sea necesario, así como a nivel 
nacional.

Finalmente, el líder nacional de la FNERRR, 
Isaías Chanona Hernández, pidió a las auto-
ridades concientizar la manera en la que los 
estudiantes están tomando clases en lugares 
improvisados, donde han pasado lluvias y fríos, 
por lo que exhortó a cumplir el compromiso 
realizado para darles mejores condiciones a los 
alumnos.  ALMA MÉNDEZ

RECORDEMOS QUE DESDE HACE UN TIEMPO LA FNERRR HA CRITICADO QUE EL MUNÍCIPE NO HAYA CUMPLIDO CON SU PROMESA DE HACER 
LA DONACIÓN DEL TERRENO PARA QUE SE CONSTRUYA EL BACHILLERATO DIGITAL 283. FOTO:  

DIABETES, LA PEOR 
COMORBILIDAD 
QUE PUEDE 
ENCONTRAR EL 
COVID
Puebla, Pue. El senador de Morena, 
Alejandro Armenta Mier, urgió la ne-
cesidad de reducir el consumo de 
azúcares, al ser causante de obesi-
dad, y una de las principales comor-
bilidades que al sumarse con la en-
fermedad de Covid-19 ha provocado 
que 7 de cada 10 personas pierdan 
la vida. 

Como parte de la gira que ha 
venido realizando en municipios del 
interior del estado, el senador por 
Morena insistió en pedir a las fami-
lias que se disminuya el consumo de 
refrescos, que no abonan a la salud 
y menos estando propensos a un 
contagio por Covid-19.

Lamentó que México ocupa el 
primer lugar en obesidad infantil, lo 
que pone a las familias y autorida-
des en una “alerta roja” sobre lo que 
pudiera considerarse como un cau-
sante de comorbilidad que se agra-
varía al contagio de Coronavirus.

Armenta Mier reconoció que en 
la actualidad hay alarma porque del 
2019 a la fecha han muerto 300 mil 
pacientes por Covid-19, pero mini-
mizan el deceso de 400 mil personas 
al año a consecuencia de la diabe-
tes, provocada por el consumo ex-
cesivo de azucares.  AURELIA NAVARRO



MARTES
07.12.2021 
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

POLÍTICA
7

Comenzó el rescate del mercado de 
El Alto; le invertirán casi 15 mdp

Sí hay acciones y se han 
encontrado a personas 
desaparecidas en Puebla, 
dice Segob
Puebla, Pue. La secretaria de Gobernación, 
Ana Lucía Hill Mayoral, informó que 
Puebla acumuló 325 personas desapare-
cidas y con ello se ubica en la posición 
número 14 a nivel nacional.

La funcionaria estatal argumentó que 
anteriormente la entidad se ubicaba en el 
quinto lugar a nivel nacional, pero ahora está 
en el 14, pues se han mejorado las acciones 
de localización. Indicó que de junio de 2019 
al 12 de octubre de este año se llevaron a 
cabo 9 mil 277 acciones de búsqueda, de las 
cuales 5 mil 348 se realizaron este año, y se 
localizaron a 224 hombres y a 102 mujeres.

“Hay mucho trabajo por hacer, ape-
nas la semana pasada se hizo la entrega 
de equipamiento especializado, para que 
continua a mejorar el trabajo que se hace 
todos los días en el estado, en todo mo-
mento sin invitadas los familiares a parti-
cipar en las acciones puntuales o únicas y 
exclusivas de ellos o con búsqueda gene-
ralizadas que se llevan a cabo”, dijo.

Cabe mencionar que el domingo pasa-
do, integrantes del Colectivo “Voz de los 
Desaparecidos” acusaron que la Comisión 
de Búsqueda ha hecho un pésimo trabajo, 
pues son ellos quienes buscan a sus con-
sanguíneos extraviados.  SILVINO CUATE

A LOS TRANSPORTISTAS SE LES EXPLICARÁ LO 
QUE DEBEN CUMPLIR LEY DEL TRANSPORTE

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, y el presidente mu-
nicipal de Puebla, Eduardo Rivera, arranca-
ron las obras de rehabilitación del Mercado 
‘El Alto’, el cual tendrá un monto de inver-
sión de 14 millones 981 mil 392 pesos.

En su intervención, el secretario mu-
nicipal de Infraestructura y Servicios 
Públicos, Édgar Vélez Tirado, dijo que 
el proyecto nació como una necesidad 

disfrute de todos los poblanos, ya que 
este inmueble se encuentra en el catá-
logo nacional de monumentos históricos 
del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH).

Agregó que, el inmueble es una cons-
trucción que data del 16 de septiembre 
de 1930 y desde esa fecha no se ha dado 
mantenimiento, por ello gobierno munici-

pal y estatal trabajarán en coordinación 
para mejorar las instalaciones.

Dijo que el proyecto consiste en un 
reordenamiento de los 105 locales que 
se encuentran en este mercado munici-
pal, sustitución de pisos, rehabilitación de 
trabajos de herrería, arreglo de baños y 
almacenamiento de agua.

También se realizará la reparación de 
las cuatro fachadas, se hará la sustitución 
de loza, mejor luminaria y ampliación de 
espacios.

Por su parte, el presidente Eduardo 
Rivera Pérez dijo que la inversión es única 

y el turismo, además es uno de los muchos 
proyectos que se estarán impulsado.

Dijo que el mercado forma parte de la 
identidad poblana, por ello la importancia 

-

sonas aproximadamente visitan el lugar 
para hacer sus compras.

Además, en Puebla más del 30 por 
ciento de la población realiza su compra 
en los mercados locales.

En su turno, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta dijo que con este proyecto 
se logra un entendimiento pleno con los lo-
catarios, pues no se tuvo algún desacuerdo.

Aseguró que la remodelación va a con-
sistir en la propuesta de los comerciantes, 
además ni se van a distribuir o cambiar 
puestos de venta.

“Esta obra es el arranque de una se-
rie de obras que vamos a llevar a cabo en 
coordinación, el estado el municipio y espe-
ro que la Federación en esa gran obra que 
se ha dado llamar, ‘Barrios Originarios’, es el 
rescate de 62 hectáreas del Barrio El Alto al 
Barrio de Analco”, dijo.   SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Ante la inconformidad de 
concesionarios por la nueva Ley del 
Transporte, el gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, dijo que es la 
Secretaría de Transporte la encargada de 
abordar las quejas de los choferes.

Dijo que las reuniones que tendrá esta 
dependencia con transportistas son para 
explicar el contenido de la ley y no para 
evitar cumplirla.

“Un grupo de transportistas se di-

mismo que fue turnado por mi parte a 
la Secretaría de Movilidad y Transporte y 
ellos son los que están atendiendo el diá-
logo con los transportistas para que expli-
quen el contenido de la ley y expliquen la 
forma como se puede dar cumplimiento a 
la misma, no para evadir el cumplimiento 
de la Ley, eso bajo ninguna circunstancia, 
yo espero que todo camine bien”, declaró.

Asimismo, reiteró que los temas de 
seguridad en el transporte es un com-
promiso que contrajo el gobierno estatal 
cuando se hizo el aumento al pasaje, y 
estos están siendo atendidos después del 
cambio de secretario de transporte.

“Hablamos y acordamos el aumento 

de la tarifa, lo tengo presente y dijimos 
que pondríamos cámaras, botones de pá-
nico, todo un asunto que estaría conecta-
do al C5 para poder reportar, lo estamos 
reponiendo, porque no se hicieron como 
debieron hacerse las cosas y lo estamos 
reponiendo”, dijo.    SILVINO CUATE

Transportistas de Puebla amagan con 
paro; exigen modificar Ley de Transporte
Puebla, Pue. Integrantes de las agrupaciones de 
Transportistas del estado de Puebla rechazaron 
que la nueva Ley de Transporte aprobada en 

con las seis propuestas, entre ellas, un “plan 

con realizar un paro por 24 horas de todas las 
unidades de transporte público en la entidad. 

 MOTOTAXIS NO DEBEN CIRCULAR

ahora repercute en el usuario y en nosotros”.

 PLIEGO PETITORIO

la ley de planeación.

salvar a los concesionarios ante la situación 

dedicados al transporte público en Puebla con 

conclusiones.

de la revocación y rescate de concesiones 

nueva ley de transporte, se propone que sean 

jurisprudenciales que la regulan.

inconstitucional y que se conceda el derecho 

INCONFORMIDAD VS LEY

AURELIA NAVARRO
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Ediles poblanos podrían 
recibir adelanto de 
participaciones para 
hacer obras
Puebla, Pue. El monto que los 217 go-
biernos municipales de Puebla podrán 
adquirir el 25 por ciento del Fondo de 
Aportaciones Para la Infraestructura 
Social Municipal (FAIS) que asciende a un 
monto global de 3 mil 235 millones 326 
pesos, con los cuales podrán adelantar 
proyectos de obras hasta un año.

Con la asistencia de representan-
tes de Banobras, Puebla-Tlaxcala, Javier 
Ramírez Carranza, expuso en Comisión 
de Presupuesto y Crédito Público, que lo 
ideal es que entre en vigencia a partir del 

un mes antes de concluir las actuales ad-
ministraciones tres años.

Señaló que, de ser autorizada esta ini-
ciativa, los recursos serían considerados 
como un adelanto, para que estos sean 
utilizados exclusivamente en proyectos 
incluidos en el catálogo de obras sociales, 
reiteró, “es un adelanto de sus propios re-
cursos, no una deuda”.

Con este monto los ediles de todos 
los partidos, podrán realizar acciones so-
ciales básicas, en lugares con alto y muy 
alto rezago social, con pobreza extrema, 
en rubros de agua potable, drenaje, elec-

-
fraestructura básica de educación, salud 
y vivienda.    

Señaló que a partir de que los ediles 
-

to, podrán iniciar con los procesos de lici-
tación de obras para empezar a ejecutar-
las, y así evitar que los trabajos se pos-
terguen para su arranque hasta el 2023.

Javier Ramírez Carranza “ustedes co-
nocen mejor de sus distritos, y saben que 
muchos de sus habitantes carecen de lo 
básico, de electricidad, agua potable, es-
cuelas dignas, caminos rurales, puentes, 
esta es una oportunidad que ojalá uste-
des puedan aprobar como decidan, este 
ejercicio se hace en todo el país, y se re-
curre a todos los Congreso. No es deu-
da, ni se va a heredar, se van a cubrir las 
necesidades. No es recurso del estado”.

 AURELIA NAVARRO

Austeridad en lugar 
de pedir prestado en 
San Andrés Cholula: 
Mundo Tlatehui
Puebla, Pue. El alcalde de San Andrés 
Cholula, Mundo Tlatehui informó que se-
guirá trabajando bajo la política de aus-
teridad, por lo que no contempla contra-
tar una línea de crédito aun cuando el 
Congreso local lo apruebe.

Precisó que su administración trae un 
-

curso y evitar cualquier clase de deuda, 
por mínima que sea.  

De acuerdo a lo establecido el munici-
pio de San Andrés Cholula podría tramitar 
un crédito por 21.9 millones, pero hasta 

-
rá recurrir a él.

“Por hoy no estamos considerando 
todavía ninguna línea de crédito, segui-

-
cientando el recurso”.  AURELIA NAVARRO

GRAVES, 4 DE 5 LESIONADOS POR 
EXPLOSIÓN DE POLVORÍN EN 
SANTA MARÍA ZACATEPEC Puebla, 
Pue. Tras la explosión de un pol-
vorín en la junta auxiliar de Santa 
María Zacatepec, perteneciente al 
municipio de Juan C. Bonilla, el se-
cretario de Salud de Puebla, José 
Antonio Martínez García, informó 
que hay 3 pacientes delicados y 
uno muy grave.

El funcionario estatal explicó 
que en el Sistema de Urgencias 
Médicas Avanzadas (SUMA) hay en 
total 5 pacientes hospitalizados, 
mientras que 4 personas están en 
los Servicios de Salud del estado 
de Puebla.

Indicó que en el Hospital General 
de Huejotzingo hay 3 pacientes que 
están delicados y un paciente muy 
grave en el Hospital del Sur con 
pronóstico muy reservado, además 
se trasladó a una persona a un no-
socomio particular.

Por su parte, la secretaria 
de Gobernación, Ana Lucía Hill 
Mayoral, comentó que al momen-

afectadas por la explosión, sin em-
bargo este lunes se harán trabajos 

conocer todo el perímetro donde 
podría haber daños.

“Todavía el día de hoy (6 de di-
ciembre) se va hacer un trabajo de 

haber tenido esta explosión en las 
viviendas aledañas, se considera 
que son 4 las que se vieron afec-
tadas de alguna forma y se va a 
terminar el trabajo de la dirigen-
cia por parte de las instancias de 
seguridad”, dijo.

Agregó que el municipio de Juan 
C. Bonilla ya recibió recomenda-
ciones por parte de Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena) para 
trasladar material que todavía se 
encuentra en lugar a la 25 Zona 
Militar.

Aseguró que, normalmente cuan-
do se otorgan permisos para el ma-
nejo de pirotecnia se entregan fuera 
de área que represente riesgo.

“Se está trabajando de cer-
ca con Sedena para participar en 
operativos de supervisión y cuan-
do sea necesario, proceder al de-
comiso de la pirotecnia para que 
no represente un riesgo a la pobla-

Para concluir dijo que esta-
rán trabajando los tres niveles de 

medidas de seguridad, uso de ex-
tintores y las distancias entre los 
puesto, almacenamiento y distri-
bución de pirotecnia para reducir 
los riesgos. 

AUMENTAR VIGILANCIA PARA 

FRENAR EXPLOSIÓN DE POL-
VORINES CLANDESTINOS, PIDE 
COMISIÓN DE PC
Para evitar que durante el úl-
timo mes del año se registren 
más explosiones en polvorines 
clandestinos, la presidenta de 
la Comisión de Protección Civil 
en el Congreso local, Tonantzin 
Fernández Díaz, pidió a las au-
toridades locales incrementen 
cuanto antes la vigilancia para 
detectar a tiempo estos lugares y 
actuar en consecuencia.  

Esto luego de lo ocurrido en 
Santa María Zacatepec, junta au-
xiliar de Juan C. Bonilla, donde se 

19 años, y dejo con quemaduras 
importantes a ocho personas más 
que tuvieron que ser atendidas.

Señaló que si bien la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena) 
es la encargada de regular estos 
espacios o negocios, las autori-
dades locales pudieran reubicar 
estos talleres a lugares más se-
guros con todas las medidas de 
protección y seguridad que se re-
quieren.

Lo importante, dijo es lograr 
que a las familias que se dedican 
a este trabajo con el manejo de 
pólvora cuenten con todas las 
medidas de seguridad para tra-
bajarlas, y evitar desde la muer-

Explota polvorín en Santiago 
Tenango; destruye varias casas y 
deja en penumbra extensa zona
Felipe Ángeles, Pue. En el barrio de San Juan, en 
Santiago Tenango, explotó un polvorín que dejó va-
rias casas destruidas.

El edil auxiliar, Silvino Reyes, pidió el apoyo de gru-
pos de socorro, ambulancias y bomberos para dar la 
atención a los heridos.

Señaló que ha trascendido que hay varios heridos 
en el lugar, así como víctimas.

Agregó que sigue la explosión debido a la acumula-
ción de la pólvora, además señaló que no hay energía 
eléctrica en la zona del siniestro. 

        REDACCIÓN
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ENSIÓN SIN PRECEDENTES’
EL AÑO PASADO, EL CONFINA-
miento, las clases en línea y 
otras medidas de mitigación 
pudieron haber disimulado la 

vulnerabilidad de los niños y ayudaron a crear la falsa 
impresión de que estaban protegidos. Sin embargo, los 
casos pediátricos aumentaron notablemente a finales 
del verano y principios del otoño, impulsados por la 
variante Delta y el regreso a las aulas. El número de 
niños y adolescentes hospitalizados por casos confir-
mados de covid-19 ya habían aumentado en agosto, 
debido en gran medida a la variante Delta. Cuando las 
escuelas abrieron en septiembre, el número de nuevos 
casos aumentó alarmantemente por semana, alcan-
zando niveles que superaban incluso a aquellos vistos 
durante el pico ocurrido en el invierno pasado.

En agosto y septiembre, el covid-19 fue la principal 

T causa de muerte para los estadounidenses de entre 35 
y 54 años de edad, y la sexta o séptima causa principal 
de muerte en niños, de acuerdo con cifras recientes 
publicadas por la Fundación Kaiser Family. En un 
momento dado, la situación era tan grave que la Aso-
ciación de Hospitales Infantiles, que representa a 220 
nosocomios, envió una carta al presidente estadouni-
dense Joe Biden advirtiéndole que muchos hospitales 
estaban cerca de alcanzar el máximo de sus capacida-
des y experimentaban una “tensión sin precedentes”, 
por lo que solicitaban su ayuda.

En las últimas semanas, esas cifras en niños y adul-
tos han comenzado a disminuir de manera importan-
te, debido en parte a la creciente inmunidad natural 
de quienes ya han sido contagiados, a las nuevas res-
tricciones y a los niveles de vacunación cada vez mayo-
res en las áreas más golpeadas. Sin embargo, muchos 
proveedores de servicios de salud de primera línea 

Por 

Adam Piore

señalan que lo que han visto en los hospitales no hace 
más que subrayar la importancia de la vacunación.

“Una de las cosas que aprendimos claramente en 
2021, y que quizá no haya sido tan clara en 2020, es 
que los casos pediátricos de covid-19 se deben tomar 
en serio”, señala James Versalovic, patólogo en jefe 
del Hospital Infantil de Texas, en Houston, donde se 
ha hospitalizado a 1,400 niños por covid-19 desde el 
inicio de la pandemia. “He visto demasiados niños en 
nuestra unidad de cuidados intensivos, en nuestros 
centros de emergencia o conectados a ventiladores. 
Estos son graves descalabros para los niños”.

Michael Klatte, jefe de la división de enfermedades 
infecciosas del Hospital Infantil Dayton de Ohio, el 
cual cuenta con 182 camas, afirma que, de todos los ni-
ños que ha visto en los últimos meses, incluidos aque-
llos de más de 12 años, ninguno había sido vacunado. 

“Ojalá que la gente pudiera ponerse en mis zapatos du-
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UN PIQUETE
QUE VALE LA PENA

Médicos, científicos y 

expertos en salud respaldan 

cn firmeza la vacunación 

de los niños contra el 

covid-19. Pero  LOS PADRES  

no están tan seguros.

rante un día y ver lo que estamos viendo aquí”, dice. 
“Tengo hijos, y para mí es muy duro ver a otros padres 
derrumbándose después de pasar muchas noches en 
vela con sus hijos en el hospital”. Añade que “llevé a 
vacunar a mi hijo de 12 años, pero también tengo una 
hija que tiene menos de 11. Puedes apostar a que, tan 
pronto como la vacuna sea autorizada para su uso con 
niños de cinco a 11 años, yo estaré en la fila con ella”. 

RIESGOS REALES 
SIN EMBARGO, Y A PESAR DEL AUMENTO EN EL NÚME-
ro de infecciones entre los niños, muchos padres re-
húyen a las vacunas porque temen los efectos secun-
darios o les preocupa que esos medicamentos hayan 
sido desarrollados con demasiada rapidez, por lo que 
no sabemos lo suficiente acerca de ellos.

Maldonado, del Comité de Enfermedades Infec-
ciosas de la Academia Estadounidense de Pediatría, y 

quien dirige ensayos clínicos para niños de 
entre cinco y 11 años en el Centro Médico de 
la Universidad de Stanford, explica a sus pa-
cientes que las tecnologías de ARN mensajero 
que se utilizan en las vacunas han estado con 
nosotros durante dos décadas. Afirma que la 
velocidad con la que las vacunas fueron de-
sarrolladas y probadas se debió, en parte, a 
la cantidad de dinero disponible para finan-
ciar los estudios.“Los fondos para acelerar los 
ensayos con las vacunas no estuvieron dispo-
nibles realmente para otras vacunas”, afirma. 

“Estas vacunas [contra el covid-19] se elabora-
ron con protocolos que son tan seguros como 
los ensayos con vacunas que se han realizado 
para otras enfermedades durante muchos 
años desde que se vacuna a los niños. Se trata 
de vacunas muy, muy bien estudiadas, proba-
blemente más que cualquier otra vacuna de 
la historia”. 

Los efectos secundarios observados hasta 
ahora en la gran mayoría de los diez millones 
de adolescentes de Estados Unidos que han 
recibido vacunas contra el covid-19 han sido 
leves, afirma Lee Savio Beers, pediatra y presi-
denta de la AAP. Los peores efectos secunda-
rios para la mayoría de los niños consisten en 
una fiebre baja y síntomas leves parecidos a 
los de la influenza que desaparecen rápida-
mente.

“Los hemos supervisado continuamente 
después de haber sido vacunados como lo hi-
cimos con los adultos y como lo hacemos con 
todas las vacunas”, dice. “Se trata de algo bas-
tante rutinario, y seguimos observando que la 
vacuna es segura y efectiva”.

Entre los adultos ha habido casos extre-
madamente infrecuentes de complicaciones 
peligrosas. De acuerdo con los CDC, del 14 de 
diciembre de 2020 hasta el 27 de septiembre 
de 2021 se han administrado más de 90 mi-
llones de dosis de vacunas en Estados Unidos. 
Entre las personas vacunadas se produjeron 
8,164 informes de fallecimientos (0.0021 por 
ciento). En la inmensa mayoría de esos casos 
se descubrió, después de una inspección más 
detallada, que las muertes habían sido inci-
dentales y no habían sido producidas por la 
vacuna. 

Las excepciones notables fueron los 47 in-
formes confirmados de coágulos sanguíneos 
(de un total de aproximadamente 15 millo-
nes de dosis), producidos por el síndrome 
de trombosis con trombocitopenia (STT), un 
suceso adverso grave y poco común, tras la 
administración de la vacuna de Johnson & 
Johnson/Janssen. Existe una “relación causal 
plausible” entre esas complicaciones y algu-
nos de los fallecimientos, señalan los CDC.

Otras complicaciones han sido atemori-
zantes, pero tratables. Aproximadamente 
entre dos y cinco personas vacunadas por 

millón en Estados Unidos han presentado 
una reacción alérgica grave conocida como 
anafilaxis. La mayoría de ellas fueron tratadas 
rápidamente. Algunas personas que recibie-
ron la vacuna de J&J/Janssen han padecido el 
Síndrome de Guillain-Barré (SGB), una rara 
enfermedad en la que el sistema inmune del 
cuerpo daña a las células nerviosas, provocan-
do debilidad muscular y, en ocasiones, pará-
lisis. La mayoría de las personas se recupera 
totalmente del SGB, pero algunas quedan con 
un daño nervioso permanente.

En las personas jóvenes que han recibido 
las vacunas de Pfizer/BioNTech o Moderna 
lo más notable han sido los informes de mio-
carditis o pericarditis, que son peligrosas in-
flamaciones de los músculos cardiacos, entre 
varones de 30 años de edad o menos. Beers 
afirma que esos casos son “extraordinaria-
mente infrecuentes”, aproximadamente 12 o 
13 casos por millón, y que la mayor parte de 
ellos han sido “muy leves”. 

En el Hospital Infantil de Texas, Versalovic 
dice que no ha visto muchos casos de compli-
caciones debidas a la vacuna. Klatte, del Hos-
pital Infantil Dayton, señala que tuvo un pa-
ciente hospitalizado, el cual fue dado de alta 
tres días después. “Si confrontamos este dato 
con los cientos de niños que han sido hospita-
lizados hasta la fecha en el Hospital Infantil 
Dayton por una infección aguda de covid-19 
no hay punto de comparación”, dice.

En contraste, los niños tienen muchas más 
probabilidades de ser hospitalizados por mio-
carditis debida al covid-19 que por un efecto 
colateral de la vacunación, y esos casos han 
sido “mucho más graves”, con una probabili-
dad mucho mayor de hospitalización durante 
un periodo largo, afirma Beers.

“Al ponderar todos esos riesgos y beneficios, 
el riesgo de infectarse con covid-19 supera con 
mucho el posible riesgo de la vacuna”, afirma 
Beers. “Muchos expertos en enfermedades in-
fecciosas pediátricas, cardiología pediátrica y 
epidemiología han analizado muy cuidadosa-
mente estos datos en la FDA y en los CDC, in-
cluidos muchos de nuestros propios expertos, 
y confían abrumadoramente en que la vacuna 
es segura y efectiva para todos los grupos de 
edades para los que está autorizada”. 

Maldonado añade: “Sabemos cómo funcio-
nan las vacunas. 

Existen por lo menos cinco mecanismos fe-
derales y no federales para rastrear la aplica-
ción y la seguridad de las vacunas de manera 
continua. Esos datos se vigilan con extremo 
cuidado. Y no hay señales que muestren que la 
vacunación provoque algún problema. Mien-
tras tanto, ya hemos visto cuántas personas 
mueren o son hospitalizadas debido a esta en-
fermedad. ¿Realmente vale la pena esperar?”              
                ...CONTINUARÁ 
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Hieren a hombre durante 
una riña en Huejotzingo

El hombre de unos 35 años de edad resultó herido tras una pelea donde participaron al 
menos 15 personas

CON GRAN ÉXITO 
CONCLUYÓ LA FERIA 
DEL CACAHUATE EN 
TLAPANALÁ

Propios y visitantes degustaron 
de las bondades de esta 
semilla, entre helados, licor y 
mantequilla de la mano de 45 
expositores

Tlapanalá, Pue. De manera exitosa se 
llevó por quinta ocasión, “La Feria del 
Cacahuate” en el municipio de Tlapanalá 
en su edición 2021, un evento que logró 
reunir a más de 45 expositores que ofre-
cieron las bondades de esta semilla, así 
lo indicó Leonardo Pérez, organizador de 
este magno evento.

En breve entrevista para Código 11, 

de las delicias que se elaboran a base de 
esta semilla como las gorditas, el licor, 

-
dicional encacahuatado de pollo.

 RECONOCIÓ EL IMPORTANTE APO-
YO DE NUESTROS MIGRANTES
“Si no hubiera sido por nuestros paisanos 

-
lizar, es un buen aporte el que ellos reali-

persona sino a toda la comunidad, a todo 
el pueblo de manera directa o indirecta”.

-

referente en el municipio para conservar 

tlapanalenses.

-
mento productores de Cacahuate, tengo 

-
lizar este evento, porque conozco desde 
el campo lo que se vive”.  URIEL MENDOZA

Llegan a Colombia las tradiciones 
y cultura de Huaquechula

Huaquechula junto con otros municipios poblanos se encuentra representada en el intercambio cultural 
“Boyacá Vive México” en Colombia

Huaquechula, Pue. Huaquechula junto 
con otros municipios poblanos se encuen-
tra representada en el intercambio cultu-

cultura a través del colectivo Nación de 
la Lluvia.

En el marco del fortalecimiento del 

-
nización arte en movimiento del 1 al 9 
de diciembre.

La plaza de Bolívar de Tunja, 

folclórica que deja al descubierto los 
rasgos de la cultura mexicana con un 

ancestral.
Participan los estados de  Puebla, 

-
cen presentes a través de la exposición 

de muertos en Huaquechula por el cro-

Guerrero representado por Bernardo 

exposición de fotografía de ‘Rostros 

Pacheco, así como la muestra cultural 

José Luis Feliciano de Oaxaca,  Danza 

más artistas  hacen parte de esta mues-

 PAOLA AROCHE

Huejotzingo, Pue- En Huejotzingo, para-
médicos de la Cruz Roja trasladaron a un 
hombre que resultó herido durante una 

Xalmimilulco.

originario de Texmelucan, sin embargo, la 

Cabe resaltar que, los pobladores de 

del botanero donde se dio el pleito.

botanero ubicado en la calle Domingo 

de 15 personas quienes consumían bebi-

das embriagantes. Durante el pleito, un 

edad fue golpeado en repetidas ocasiones 

Por último, los paramédicos de la Cruz 
Roja arribaron al sitio para auxiliar al he-

 CAROLNA GALINFDO



Santa María Zacatepec, Pue- Este domin-
go por la noche se registró una explosión 
de un polvorín en la comunidad de Santa 
María Zacatepec, perteneciente al munici-
pio de Juan C. Bonilla que dejó una mujer 
de 19 años sin vida y ocho personas más 
lesionadas.

La explosión se dio en un cuarto de 
4 por 8 metros, el cual estaba habilita-
do como taller de pirotecnia en la calle 
Independencia esquina con Leona Vicario, 
donde además se guardaba material fa-
bricado a base de pólvora.

Al lugar arribaron elementos de la 
Policía municipal de Juan C. Bonilla fueron 
los primeros en llegar a atender la emer-
gencia, seguidos de bomberos de Puebla.

Lizeth “N” de 19 años, mientras que otras ocho per-
sonas más resultaron lesionadas y fueron traslada-
das a distintos hospitales de la región.

Elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE) 
de Puebla arribó al lugar para realizar el levantamien-
to del cadáver, donde la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) y Protección Civil del Estado acor-

donaron la zona.
Luego de los hechos, habitantes de esta demar-

cación acudieron al lugar para ayudar a retirar es-
combros y auxiliar a los heridos, también acudió per-
sonal de emergencias para brindar atención médica 
a los habitantes que resultaron lesionados.

Al retirar parte de los escombros se pudo resca-
tar el cuerpo de la joven de 19 años de edad, quién 
perdió la vida, mientras que los lesionados fueron 
atendidos por médicos.  CAROLINA GALINDO
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FAMILIARES BUSCAN A ESTEBAN 
EZEQUIEL GONZÁLEZ LARIOS 
DESAPARECIDO EN CHIETLA

El joven fue visto por última vez durante la 
madrugada del día sábado 4 de diciembre, en un 
baile celebrado en Atencingo, Chietla.

Atencingo, Pue. Familiares 
del joven Esteban Ezequiel 
González Larios, de 22 años, 
piden el apoyo el apoyo de la 
ciudadanía para localizarlo.

El joven fue visto por últi-
ma vez durante la madrugada 
del día sábado 4 de diciem-
bre, en un baile celebrado en 
Atencingo, Chietla.

Familiares relatan, que 

lo último que supieron de 
Esteban es que, “un amigo le 
pidió su moto para ir a dejar a 
su novia” y cuando regreso él 
ya no estaba.

De tener información sobre 
Esteban, se pide que se comu-
niquen a los siguientes núme-
ros 2434350804, 2431035140 
y al 2431030196. 

                   URIEL MENDOZA

Una mujer muerta y ocho 
lesionados deja explosión 
de polvorín en Zacatepec

La explosión se registró en un cuarto habilitado como taller de pirotecnia en la 
comunidad de Santa María Zacatepec
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LA FISCALÍA GENERAL de la 
República (FGR) y la Unidad de 
Inteligencia Financiera (UIF) dieron a 
conocer este lunes, a través de dos 

-
nes sobre investigaciones contra quie-
nes las encabezaron los últimos tres 
años. 

La FGR recibió una denuncia anó-
nima por presunto enriquecimiento 
ilícito del extitular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera (UIF), Santiago 
Nieto Castillo, mientras que esta insti-
tución reveló una investigación contra 

Manero, en la que apunta que gastó 
más de 109 millones de pesos en un 
solo año.

Reforma informó este lunes que el 
2 de diciembre se presentó la denuncia 
anónima sobre el presunto enriqueci-
miento ilícito de Nieto ante la FGR y la 

el folio 00951.
Lo anterior ya que durante los 25 

meses que Santiago Nieto fue titular 
de la UIF adquirió cuatro propiedades 

millones de pesos, aunque su sueldo 
neto fuera de 107 mil 358 pesos.

Universal divulgó un informe de la UIF, 
en el que se documenta la riqueza de 
Gertz Manero y revela que en ocho 

permitieron gastar más de 109 millo-
nes de pesos en un solo año.

-
nero en la compra de automóviles de 

-

-
narios en cheques y dinero en efectivo.

Sin embargo, la Unidad de 
Inteligencia Financiera aseguró este 

lunes que el supuesto “informe”, en el 

“no existe”.

la dependencia aseguró que la nota 
publicada “sobre un supuesto reporte 
de ‘investigación’ que involucraría al C. 

-
mente falsa”.

PROPIEDADES DE NIETO, ADQUIRI-
DAS POR “CRÉDITO HIPOTECARIO”
De acuerdo con la investigación de 
Reforma, durante su titularidad en la 
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un “crédito  hipotecario mancomuna-
do”, junto con su esposa, la conseje-

ra electoral Carla Humphrey, en el cual 
ambas partes sumamos sus ingresos 
para acceder a un monto mayor.

Sin embargo, el exfuncionario de-
bía ya un crédito de una casa en San 
Jerónimo que adquirió en 2008 en 6 mi-
llones de pesos; según reveló Reforma, 
su declaración patrimonial de 2018 in-
dicó que contaba con una deuda de un 
millón 125 mil 970 pesos.

Ante los señalamientos, Nieto 
Castillo expuso que las propiedades 
fueron incluidas en su declaración ante 
el SAT y en su declaración patrimonial 
ante la Secretaría de la  Función Pública. 

Aclaró que las propiedades fueron 
adquiridas por crédito hipotecario a 
20 años. También señaló que el de-
partamento en Santa Fe y la casa de 
Querétaro están en renta, por lo que su 
pago cubre gran parte de la mensuali-
dad de los créditos.

“No hay nada que esconder. 
Aumentaron mis deudas, no mi patri-
monio”, escribió a través de su cuenta 
en Twitter, “soy un hombre de princi-
pios y valores que siempre ha luchado 
contra la corrupción, la impunidad y el 
abuso de poder”.

Un estudio consultado por Reforma 
y que fue entregado a autoridades fe-
derales para la revisión de la situación 
patrimonial de Nieto, realizó una simu-
lación de los créditos hipotecarios de 
las propiedades e indicó que los montos 
mensuales de todos los créditos serían 
de unos 313 mil pesos, equivalente al 
triple de su salario como titular de la UIF.

GERTZ MANERO: GASTOS EN AUTOS Y 
TRANSFERENCIAS INTERNACIONALES
De acuerdo con una investigación de 

la UIF, revelada por El Universal, 

Alejandro Gertz Manero gastó más 
de 109 millones de pesos en un solo 
año. Primero, entre 2014 y 2015 se de-
tectó la compra de “122 vehículos de 
lujo por 109 millones 775 mil 399.30 
pesos”, entre los que destaca la marca 
Mercedes-Benz y Rolls-Royce. 

Además, hubo envíos por 4 millo-
nes 319 mil 755.60 pesos y tuvieron 
como destinataria a Mercedes Gertz en 
una cuenta de Wells Fargo, en Estados 
Unidos, con el concepto de “abonos 
para gastos”.

Según el informe revelado, en 2013 

mil euros, que equivalen a 2 millones 
400 mil pesos al tipo de cambio actual, 
a una cuenta a nombre de Desarrollo de 
Organizaciones Inmobiliarias S.A. de C.V.

Al respecto: Integrantes del SNI pi-
den a Junta de Honor investigar pre-
suntos plagios de Alejandro Gertz

La UIF indicó que en ese mismo pe-
riodo Gertz Manero recibió 4 millones 
de dólares de una cuenta de Bank of 
America y 37 mil 858.95 dólares de la 
Universidad de las Américas A.C.

-
cal recibió por medio de pagos electró-
nicos interbancarios 38 millones 959 mil 
144.81 pesos. En esta misma línea, la 

cuenta de cheques por 34 millones 347 
mil 182 pesos.

A consulta de El Universal, la FGR 
declinó hacer algún comentario sobre 
este tema. Cabe destacar que Alejandro 
Gertz Manero no ha permitido la di-
fusión de su declaración patrimonial, 
pues únicamente ha dado su consen-
timiento para dar a conocer sus datos 
curriculares. 
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MACIÓN DE REFORMA Y EL UNIVERSAL

FGR y UIF 
inician ‘guerra’ de 
filtraciones contra 

Gertz y Nieto
A TRAVÉS DE DOS DIARIOS DE MAYOR A TRAVÉS DE DOS DIARIOS DE MAYOR 
CIRCULACIÓN NACIONAL, SE REVELÓ CIRCULACIÓN NACIONAL, SE REVELÓ 
QUE LA FGR RECIBIÓ UNA DENUNCIA QUE LA FGR RECIBIÓ UNA DENUNCIA 

CONTRA SANTIAGO NIETO POR CONTRA SANTIAGO NIETO POR 
PRESUNTO ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO PRESUNTO ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO 

Y QUE LA UIF INVESTIGA AL FISCAL Y QUE LA UIF INVESTIGA AL FISCAL 
GENERAL, ALEJANDRO GERTZ, POR GENERAL, ALEJANDRO GERTZ, POR 

GASTOS MILLONARIOS.GASTOS MILLONARIOS.

UIF, Nieto Castillo compró entre 2019 y 
2020: una casa de 24 millones de pe-
sos en la alcaldía Álvaro Obregón, en la 
Ciudad de México; otra casa en Querétaro 
a la empresa Urbana – de la cual su her-
mano es apoderado legal y gerente de 
construcción – por un millón 600 mil pe-
sos; un departamento en Santa Fe, de 
ocho millones 200 mil pesos y un auto-
móvil marca Audi de último modelo, con 
un valor de medio millón de pesos.

En cuanto a la residencia en Álvaro 
Obregón, el extitular de la UIF informó al 
medio que tuvo un costo de 24 millones 
de pesos y que fue adquirida mediante 

A través de una 
tarjeta informativa, la 
dependencia aseguró 
que la nota publicada 
“sobre un supuesto 

reporte de ‘investigación’ 
que involucraría al C. 
Alejandro Gertz Manero, 
es completamente falsa”.




